
 

 

 

Lettre d'information de l'été 2025  

 

Chers membres, 

L'exécutif des Amis du lac s'est réuni le 29 juin et plusieurs points ont été présentés et discutés. Nous 

sommes très enthousiastes à l'égard de la prochaine saison et nous avons hâte de voir tout le monde. 

Voici une mise à jour de nos activités et de ce qui vous attend cet été ! Merci à tous pour votre soutien 

continu. 

Mise à jour municipale par le maire Corina Lupu 

Corina a assisté à la réunion de l'exécutif et a fait le point sur les affaires municipales. Elle a 
notamment donné des détails sur la brochure sur l'éthique nautique (projet conjoint entre la 
municipalité et les Amis du lac), le projet de barrage et la planification d'un nouvel hôtel de 
ville.  

Cet été marque la quatrième année du conseil et du maire. Il y aura des élections cet automne 
(novembre), et Corina a annoncé qu'elle ne se présentera pas à la mairie. Au cours des quatre 
dernières années, Amis a entretenu d'excellentes relations de travail avec le conseil municipal. 
Beaucoup de choses ont été accomplies. Nous tenons à les remercier tous pour leur service, et 
nous remercions tout particulièrement Corina pour son leadership et sa vision exceptionnels. 

Nous encourageons tous les membres de l'Amis à assister à la consultation publique et à la 
séance d'information organisées par le Conseil ce samedi, à 13 heures, à l'hôtel de ville. Vous y 
découvrirez les projets à venir et les priorités que la municipalité planifie et entreprend, ainsi 
que l'état d'avancement du plan stratégique décennal du Conseil. Une réunion du conseil 
municipal est également prévue à 10 heures à l'hôtel de ville. Les deux événements seront 
retransmis en vidéoconférence par Teams pour ceux qui ne peuvent pas y assister en personne. 

Finances 

La trésorière Annie Barbeau nous a donné une mise à jour de la situation financière.  

Notre solde d'ouverture pour la période estivale 2025 est de $ 26 500 (pas de factures 
en suspens). 

Les perspectives financières sont bonnes - nos recettes sont proches de nos dépenses. 

Adhésion  

Janet Boileau présente le bilan des adhésions.  

https://amisdulac.org/formulaire-dadhesion-en-ligne/


 

 

175 membres 

• 59 familles (comptant pour 2 adultes) ont payé l'année dernière 

• 25 célibataires ont payé l'année dernière 

• 32 n'ont pas payé l'année dernière  

L'adhésion familiale est définie comme un ménage et tous les enfants de 18 ans ou moins.   

La campagne d'adhésion enverra un deuxième courriel après la soirée Cocktail et se concentrera 
sur trois groupes.  

1) Les membres actuels à renouveler  
2) Les anciens membres qui n'ont pas renouvelé leur adhésion l'année dernière 
3) Nouvelle campagne d'adhésion par le biais de Google Groups 

Calendriers 

Nous avons vendu tous les calendriers l'année dernière. 

2024 - 200 calendriers 

Coût par calendrier : 7,55 $ - Total (tx inclus) : 1 706 $ - Profit : 2 294 $ (@20 
$/pa) 

L'estimation du coût du calendrier pour cette année est légèrement supérieure (1 750 $). 

Mini-Biofilia pour la surveillance de la santé des lacs 

Nous sommes actuellement en pause pour la collecte de données Biofilia et nous effectuerons 

probablement une série de tests "de contrôle" en 2026/2027 qui seront ajoutés aux données 

Biofilia pour poursuivre la surveillance. Bill Clelland a contacté Anne et Sylvain pour discuter des 

tests à effectuer en 2027. 

Dave Kerr continue de surveiller la clarté du lac. Ses tests les plus récents montrent que le lac est 

très, très clair. Il est encore tôt dans la saison, mais la clarté est une bonne nouvelle. Ces tests 

font partie d'un programme gouvernemental dans le cadre duquel les municipalités effectuent 

ces tests et téléchargent les données dans une base de données centralisée. Dave travaille avec 

Mme Claudia Valois (notre nouvelle inspectrice municipale) pour fournir ces données.  

Dave a également présenté une étude réalisée par l'Association des propriétaires de Haliburton 

qui a effectué une recherche de base sur le produit septique EcoEthic et a obtenu des résultats 

très positifs. Il s'agit d'un produit microbien éco-certifié canadien qui augmente l'efficacité des 

systèmes septiques. Tous les rapports sont favorables et nous allons creuser un peu plus et 

fournir plus d'informations lors de l'AGA des Amis du lac (30 août). 

https://www.cohpoa.org/septic-health/
https://www.cohpoa.org/septic-health/


 

 

Voici une vidéo très informative et amusante sur les fosses septiques, leur fonctionnement et ce 

qui se produit lorsqu'elles ne fonctionnent pas. Elle s'adresse aux propriétaires de chalets 

saisonniers (comme nous).  

Poop Talk : Le numéro 2 ! 

Voici quelques conseils sur les bonnes pratiques en matière de fosses septiques, également de 

la POA de Haliburton. 

Les huards et leurs nids 

Catherine Wensley a demandé aux laquiers de participer à une " journée de signalement des 

huards " les 12 et 13 juillet. Les résidents sont priés de signaler toute observation de huards ce 

jour-là (heure et lieu) afin que nous puissions avoir une idée précise du nombre de huards que 

nous avons. Ils se déplacent.  

Pour l'instant, aucun bébé huard n'a été observé sur le lac.  Malheureusement, nous avons 

entendu parler d'un nid abandonné avec deux œufs. Il n'y a aucune preuve de la raison de cet 

abandon. 

Marchandises 

L'année dernière, nous n'avons pas offert de marchandises en raison d'un problème. 

Nous avons commandé les deux sacs ci-dessous, mais le sac vert a été livré avec un 

texte argenté, 

qui est à peine 

visible. Nous 

avons protesté 

et un 

remboursement a été effectué, et on nous a dit de les 

garder et d'en disposer à notre guise. 

Ce sont les sacs actuels et nous offrirons un petit 

cabas vert gratuit pour tout achat du grand cabas, au 

prix de 20 $. 

https://vimeo.com/1068241886?p=1s
https://amisdulac.org/wp-content/uploads/2025/07/Final-Septic-Tips-2025.pdf


 

 

 

Partenariat et soutien de Jean-Louis 

Livre Jean-Louis : L'année dernière, l'Amis a soutenu le livre de 

Jean-Louis, The Deep End / Sous Seize Iles. Ce livre a été vendu 

à guichets fermés et la séance de dédicaces organisée lors de 

la Journée sans moteur a été une célébration parfaite de 

l'auteur et de son travail 

Cette année, nous prévoyons de continuer à soutenir Jean-

Louis (8 000 $). Son rapport sur son travail de l'année dernière 

montre que le myriophylle est sous contrôle (éradiqué dans de 

nombreuses zones) sur notre lac. Il a également travaillé dur 

sur les bancs où les truites frayent, là encore avec beaucoup 

de succès (de quelques œufs par mètre à 40-60 œufs par 

mètre). 

Le plan de Jean-Louis pour cet été. Jean-Louis continue à s'occuper des plates-formes pour les 

huards - il les installe au printemps et les enlève en août - et en fabrique une nouvelle après en 

avoir perdu une. Il plongera autour de Green Island et de Kelly's Creek pour enlever toute trace 

de myriophylle. JL continuera à surveiller (et à nettoyer) les zones de frai des truites. Il tentera 

de cartographier les zones où le myriophylle a poussé et/ou est susceptible de pousser, comme 

référence future pour les nouveaux plongeurs sur le lac. Il a observé une quantité alarmante 

d'algues Spirogyra, un type d'algues qu'il n'avait jamais vu auparavant dans le lac, ou très peu. Il 

souhaite surveiller à nouveau ce phénomène cet été. L'algue spirogyre est directement liée à 

l'activité humaine. Que sont les algues spirogyres ? 

Les grandes proliférations d'algues spirogyres peuvent réduire les niveaux d'oxygène dans l'eau, 

entraînant la mort des poissons et d'autres effets négatifs sur les organismes aquatiques. En 

outre, les tapis de spirogyres en décomposition peuvent libérer des nutriments dans l'eau, 

contribuant ainsi à l'eutrophisation et à la prolifération des algues. 

Enfin, à la manière de JL, il a un projet spécial passionnant. Il a trouvé quelques plongeurs 

possédant la certification, l'équipement et l'intérêt nécessaires pour plonger dans la partie la 

plus profonde du lac. À 71 mètres de profondeur, il s'agit d'une plongée technique très sérieuse 

! Mais imaginez les images de cette plongée. JL ne fera pas cette plongée mais coordonnera et 

contrôlera depuis la surface. 

Journée sans moteur au Club - Sponsorisée par les Amis du Lac 

Le 2 juillet, Amis du lac a organisé la journée annuelle sans moteur. Des hot-dogs, du melon 

d'eau et des croustilles ont été servis aux enfants et aux familles pour soutenir l'événement. 

Nous remercions tout particulièrement Catherine Wensley et Dave Kerr et les bénévoles 



 

 

 pour leur coordination et leur générosité.  

Cette année, l'accent a été mis sur la durabilité du 

littoral et sur la manière dont nous pouvons tous 

contribuer à sa préservation. Notre première 

intervenante, Corinne Hamel, a démontré 

l'importance du littoral et l'impact qu'un littoral 

en mauvais état peut avoir sur notre lac. Sa 

brochure est disponible sur le site des Amis du 

lac (ici). 

Ensuite, David Ravelo, pour ceux qui ne le 

connaissent pas, est responsable de la plantation 

au centre de la route (364) dans le village, ainsi que du parking rénové au nord, et autour de la 

marina à l'extrémité sud.  

Après les présentations, les enfants (et les adultes) ont été 

invités à rejoindre David au mât devant le club. Lyndan 

Warner et lui-même avaient creusé des trous et disposé des 

petits pots de plantes pour que les enfants les mettent en 

terre. David a montré comment retirer correctement les 

plantes de leurs pots et les placer dans les trous. Chaque 

participant a reçu un bâton de glace sur lequel il a écrit son 

nom et qu'il a planté dans le sol à côté de la fleur ou de 

l'arbuste qu'il a planté. Ils peuvent maintenant les regarder 

pousser. Au cours des prochaines années, la zone entourant 

le mât et le chemin menant au club deviendra un jardin 

autonome de plantes vivaces naturelles et indigènes - et 

magnifiques. 

Les plantes proviennent de Pepiniere Rustique à St-Adolphe. Les Amis du lac étudieront la 

faisabilité d'un achat groupé à l'automne pour un ramassage au printemps. Voici les liens vers la 

présentation de David (ici) (seulement disponible en anglais pour le moment, la version 

française est à venir), qui comprend la courte liste de plantes vivaces recommandées par David 

pour cet environnement. Les plantes sélectionnées pour le club (ici) proviennent de la liste 

fournie par David. 

Programme de vignettes pour bateaux 

La municipalité a mis en place un système amélioré de vignettes pour les bateaux. Tous les 

résidents, y compris ceux qui possèdent la vignette de l'année dernière, doivent demander de 

nouvelles vignettes numérotées, désormais liées à des embarcations spécifiques. Les vignettes 

sont gratuites pour les résidents qui possèdent à la fois une embarcation et une propriété à Lac-

des-Seize-Îles. Ces autocollants améliorent la gestion de l'accès au lac, protègent contre les 

https://amisdulac.org/
https://amisdulac.org/
https://pepiniererustique.ca/
https://amisdulac.org/wp-content/uploads/2025/07/Presentation-Riparian-strip.pdf
https://amisdulac.org/wp-content/uploads/2025/07/plantings-littoral-zone-for-the-club.pdf


 

 

espèces envahissantes et aident les patrouilles locales à identifier les embarcations autorisées. 

Les résidents sont encouragés à faire leur demande rapidement afin de contribuer au maintien 

d'un environnement lacustre sécuritaire, respectueux et bien géré. Vous trouverez ci-joint le 

dossier d'information officiel (et très clair !) de la municipalité. 

Brochure sur l'éthique nautique 

Nous avons travaillé avec la municipalité à la création d'une brochure sur l'éthique nautique. Elle 

a été finalisée ce printemps et adoptée par la municipalité. Elle la distribuera aux visiteurs de 

notre lac. Amis du lac l'a affiché sur son site Web. Il est proposé de l'intégrer au processus de 

tarification de la rampe auquel les visiteurs sont soumis lorsqu'ils mettent à l'eau leurs planches 

à pagaie, leurs kayaks, leurs canoës et leurs bateaux. Il s'agit d'une excellente initiative.  

L'AGA est proposée pour le 30 août 

Les Amis du lac prévoient de tenir leur assemblée générale annuelle le 30 août. Nous espérons qu'un 

invité spécial viendra faire une présentation. Plus d'informations à ce sujet bientôt. 

 

Merci ! 

Michael Hyde 

Président, Amis du lac/Friends of the Lake. 


